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桃園市立中壢商業高級中等學校 

107 學年度第 2 次課程發展委員會  會議紀錄 
開會時間： 107 年 10 月 17 日(星期三) 12：10 

開會地點： 志道大樓二樓會議室 

主席： 蘇鴻銘校長                記錄：徐泓祿先生 

出席人員： （如簽到表） 

壹、主席致詞： 

貳、業務報告： 

参、提案討論： 

【案由一】：修改本校 108 新課綱之「科/學程專業能力」，請審議。  

（提案單位：課務組） 

說明：修改本校新課綱之「科/學程專業能力」，請參閱附件一。 

討論： 

一、吳淑惠課務組長：107 年 7 月 18 日辦理技高諮詢輔導會議時，委員建議應精簡

本校之「科/學程專業能力」，在會議結束後，已請科主任與科召修改，修改後的

資料請參閱附件一。故將修改後的「科/學程專業能力」送課發會審議。 

決議：無異議照案通過。 

【案由二】：本校技高 108 新課綱之學分架構表，請審議。  （提案單位：課務組） 

說明：本校技高 108 新課綱之學分架構表，請參閱附件二。 

討論： 

一、 校長：以班級數對開應該沒問題，現在改對教師的衝擊很大，建議先送審查，
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沒過再來修改；如果不用修正，等到 109 學年再來做修改，來好好研擬一下那

些科目跟那些科目對開。 

二、 王建岳主任：以 1 學分 1 學分方式報課綱，很可能不會過，因為當初報課綱時，

就不希望只開 1 學分 1 學分，使得課程很零碎，如果這是個重要原則，這樣報

上去就會被打回票。 

三、 呂麗珍秘書：以前以 1 學分 1 學分開也不行，所以後面都會加註說明就會過，

而且其他學校也會遇到一樣問題。 

決議：無異議照案通過。 

【案由三】：本校綜高 108 新課綱之學分架構表，請審議。  （提案單位：課務組） 

說明：本校綜高 108 新課綱之學分架構表，請參閱附件三。部定必修科目除了美術開在

2 年級外，都開在 1 年級，因為本校現行課綱也是將美術放在 2 年級；歷史與地

理除了部定必修科目有開之外，校訂必修科目也有開，會產生名稱重複的問題，

如果要避免這問題，除了改名稱，會建議開在校訂選修科目，社會科對這部分還

要先聽聽科內的意見再決定；而開名稱相同的科目有一個好處，綜高課程計畫有

個規定是二、三年級學術學程參照普通高中課程計畫，課程名稱及學分數一樣，

可免寫教學大綱；附件黃色部分是專精科目，紅色字是專精科目中的核心科目，

專精科目規定要 60 學分以上，核心科目只能 26-30 學分，綠色部分是三年級要

跑班的部分；專題實作至少要開 2 學分，不建議開 1 學分 1 學分；專門學程為

了實作評量，新課綱多了技能領域部分，又多了每週 3 節的彈性學習時間，加起

來共 30 節的空間，因此各科的時數都會酌減，生出這 30 節，這是所想到能取
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得平衡的一個方式。 

討論：歷史與地理科目依社會科代表意見，修改校訂必修科目部分之科目名稱，以符合 

規定；1 學分 1 學分問題，之後再做調整，採班級對開方式處理。 

決議：無異議依所提修正意見照案通過。 

【案由四】：本校 108 新課綱之「彈性學習」規劃，請審議。    （提案單位：課務組） 

說明：本校 108 新課綱之「彈性學習」規劃，請參閱附件四。彈性學習分兩部分，一部

分是採團體活動對開的學校特色活動，另一部分是在技高三年級開的全學期授

課。 

討論： 

一、 教務處：因先備課程是開 6 週，不算全學期授課，不占全學期授課空間，故將綜

高二上開微課程的規劃，改成全學期授課，並需填寫教學大綱；學校特色活動部

分在推動小組會議上有初步共識，讓學生有選擇的彈性，打算各處室規劃一些講

座及課程讓學生選，因作業時間較趕，希望委員在學校特色活動部分，同意授權

在各處室填寫完要開的課程後，直接由教務處彙整填寫進課程計畫。 

二、 王建岳主任：綜高一、二年級每學期各有 1 節全學期授課，星期五下午的班級活

動，依照團體活動對開及學校特色活動的彈性時間規劃方式來看，會讓學生有選

擇的彈性，也就是說如果是規劃宣導反毒、反黑講座的週會時間，學生是可以選

擇的，會變得很複雜，需要思考如何處理這個問題。 

決議：無異議照案通過。 
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【案由五】：本校服務群 108 新課綱之學分架構表，請審議。  （提案單位：特教組） 

說明：本校服務群 108 新課綱之學分架構表，請參閱附件五。因為本校是特教前導學校，

已在一年級實施，學分架構表上學期已先審議過，對外科的影響在於增加必修之

專業科目學分，使英文科的鐘點上下學期各減少 1 學分，再來是健康與護理二年

級部分以校訂必修之生活管理取代；本次課發會提出的版本，主要修正校訂必修

的專業科目名稱及將英文減少的 2 學分放到汽車美容課程裡，其他不變。 

決議：無異議照案通過。 

【案由六】：修改本校「彈性學習時間實施要點」，請審議。   （提案單位：特教組） 

說明：因本校綜合職能科亦需規劃彈性學習，故將綜合職能科的彈性學習規劃納入本校

「彈性學習時間實施要點」，請參閱附件六。 

決議：無異議照案通過。 

【案由七】：修改 106 學年度、107 學年度綜高課程計劃，請審議。   

（提案單位：社會科） 

說明：因應大學學測考科採計方式改變，建議將目前自然學程綜高三上與生物對開的「社

會科學」改為「自然科學」，請參閱附件七。 

決議：無異議照案通過。 

肆、臨時動議 

一、修改本校「彈性學習時間實施要點」，請審議。       （提案單位：進修部） 

說明：因本校進修部亦需規劃彈性學習，故將進修部的彈性學習規劃納入本校「彈性學

習時間實施要點」，請參閱附件六。 

決議：無異議照案通過。 
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二、本校進修部 108 新課綱之課程架構表，請審議。     （提案單位：進修部） 

說明：本校進修部 108 新課綱之課程架構表，請參閱附件八。修正自然領域及社會領域 

部分改各採物理、化學及歷史、地理各對開 1 學分，藝術領域部分改音樂、美術

對開 1 學分。校訂必修之專業科目及學分數調整，校訂選修科目調整。 

決議：無異議照案通過。 

三、修改本校學生自主學習實施規範，請審議。     （提案單位：實習處） 

說明：將技高三年級學生納入自主學習規範中，且非強制參加自主學習之規定；將原來 

第四點及第五點改為第四點的 a 跟 b，第五點加入技高的先備課程名稱及節數；

增加資訊檢索區三的電腦教室使用間數為 6 間，可視情況酌減；因應地點可能分

布在校園各場所，修改第六點第七項由圖書館分派指導教師負責，改為教務處協

同圖書館分派指導教師負責；修正表格的學習主題名稱。 

討論： 

一、 梁家玉主任：當初科主任提出讓技高三年級學生加入自主學習，同意要有先備課

程但節數部分認為太多需要調整，也就修改為現在提案的版本，也對此提出疑慮。

將原先綜高先備課程的 5 科選 4 科，及每 1 門課 6 小時改為 1 小時，成為技高的

先備課程是非常困難的，因為原先規劃的 6 小時是至少 1 小時拿來指導學習計畫

的撰寫，而學習計畫是必要的，不能千篇一律，可以沒有先備課程，不能沒有學

習計畫，至於其他 5 小時則是課程內容，只有 1 小時涵蓋整個課程，實務上是有

難度的，尋找能在 1 小時內講授完整個課程的師資會很困難。實施地點的部分，

未來技高自主學習是與團體活動及彈性學習綁在一起的，場地在同時間可能有多

人在使用，如果電腦教室規劃是 6 間，也就是那個時間必須要有 6 間電腦教室能

供自主學習使用，這是有難度的，就算現在是先試做 1 年看看，只有 1 班人數，

但未來學生參加人數增加，建議要不要把班級原教室納入自主學習的場地。在考

慮了前述的問題後，課程名稱是否需要做一個修改。 
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二、 莊靜宜科主任：師資的部分理應由實習處自己來負責，場地的部分，只能保證不

使用全部的電腦教室，以其他課程規劃為優先；因地點已有校園各場所，涵蓋了

原教室，也就不提出修改；再來自主學習的對象希望是跨科的學生，也希望各班

有機會能撰寫自己的讀書計畫；至於 4 小時的先備課程如何運用，會拿掉專題研

究是因為技高 2 年級已有 4 小時專題的課程，專題的訴求是本來就已在進行中，

而專題跟很多的資源應用都是相契合的，才敢保證用 4 節課來完成先備課程。 

三、 梁家玉主任：場地的原教室部分，原來是有寫進去，另外還有其他空間的部分，

當然其他空間要包含原教室也沒有問題，但其他空間在我原先規劃是那種例外、

量小的場所，像是在學務處的志工服務學習之類，為什麼會有原教室，是因為學

習計畫需要勾選場地是規定，原教室可以解決很多場地需求的問題，如果放進學

習計畫的場地選項之中，就能大幅降低安排場地的困擾。建議將原教室與其他空

間區隔開來，都放進表格讓學生勾選，一定要勾選是因為場地要安排，會有場地

不夠的問題。 

四、 教務處：建議不要用原教室改用一般教室，因為讓學生選擇地點是考量其功能性，

不是讓學生想在哪裡就選哪裡，可能原教室會拿來進行彈性學習的加強性增廣性

課程，沒有辦法這樣安排。(提案者同意新增一般教室選項於表格之中) 

五、 梁家玉主任：在先備課程方面還是希望好好考慮，因為未來這些都會納入校務評

鑑，課程也會受到委員審查，不要 1 小時 1 小時這樣，還是要 4 小時的話，建議

1 個名稱叫「自主學習計畫指導」就好，教學生怎麼寫學習計畫，其他部分有相

關課程如資源的查找及應用，不會造成問題。 

六、 教務處：其實先備課程不算自主學習的內容，只是我們提供的課程，這部分由教

務處負責，至於場地的分配及教師授課這些事情是由圖書館幫忙，建議是不要增

加第六點第七項教務處協同的部分。 

七、 梁家玉主任：寫由圖書館負責當初是因為只有綜高，場地集中在圖書館，現在加
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進技高，場地擴大到全部，所以關於出缺勤管理及場地維護，圖書館已沒辦法處

理，應該將各處室寫入，另外還要考慮到老師點名的問題，指導老師點名的學生

可能因為場地的關係不是指導的學生，可能還是要考量地點因素。 

八、 教務處：關於科主任有提到以班級為單位寫讀書計畫的期望，這會取決於到底要

辦多少人的自主學習，技高這邊沒有規定一定要辦自主學習，開多少人會影響到

我們場地怎麼規劃，師資如何產生，建議第 1 年不要開 100、200 人那麼多，開

20、30 人先試試看，看學生及空間狀況，可逐年調整人數，將規模放大。 

九、 梁家玉主任：贊同人數需要做限制，但如果只有 20、30 人去試行的話，是沒有

太大作用的，因為無法對空間造成挑戰，圖書館也能完全容納得下，開放 200 人

以上去實驗的話，才能對空間造成挑戰，從中得到經驗，逐年做出修正。 

決議：第六點第七項之「學生自主學習之出缺勤管理及環境維護，由教務處協同圖書館 

分派指導教師負責」，改為「學生自主學習之出缺勤管理及環境維護，由指導教

師負責」，課程名稱依家玉主任意見改為「自主學習計畫指導」(4 節)，其他部分

先依修改意見通過試行。 

伍、散會（13 時 40 分） 


